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商工会議所の動き

会 頭 杯 チ ャ リ テ ィ ゴ ル フ 大 会 開 催

観 音 寺 商 工 会 議 所 議 員 視 察 研 修 旅 行 開 催

　9 月 13 日（木）、毎年恒例の会頭杯争奪チャリティーゴルフ大会が、詫間カントリークラブにて開催されました。
　当日は103名の方々にご参加いただき、健康増進と交流親睦を深めながら、ゴルフを満喫されました。主な結果は下
表のとおりです。
　また本大会はチャリティー大会としても開催しており、前半のショートホールにおいて、1オンできなかった場合
は、チャリティー募金1,000円を頂きました。今回は100,000円の募金が集まり、香川県立西部養護学校様へ備品の寄
贈、および平成30年7月豪雨災害への義援金とさせていただきます。
　本大会にご協賛いただきました事業所の皆様、またお世話いただきました参加団体の幹事様、運営にご協力いただき
ました青年部、女性会の会員の皆様に感謝の意を表すとともに、今後とも本大会へのご支援ご協力をお願い申し上げます。

　10月12日（金）〜13日（土）の2日間の日程にて、議員視察研修旅行を開催いたしました。
　本研修旅行は3年に1回開催しており、毎回テーマーを決め視察する中で、役員・議員間の親睦を深めることを目的
として実施しているものです。
　今回は、異業種交流と観光まちづくりをテーマーに、北九州市小倉にあります［西日本総合展示場］で開催の「エコ
テクノ2018」と、広島県東広島市西条の「西条酒造通りめぐり」を中心に総勢22名で視察してまいりました。
　「エコテクノ 2018」は地球環境時代にふさわしい新たなエネルギー社会の実現に向けた製品や技術を一同に紹介し、
ビジネスマッチングや新規参入、開発製品の市場化を支援していくことを目的に今回が 23 回目となる、西日本最大規
模の専門見本市です。
　初日午後展示会場に到着後、早速入場し各ブースで説明を聞いたり製品を見たりと皆さん熱心に見て回っておりまし
た。中でも、エネルギー先端技術展ブースでの、燃料電池車ゾーンや再生可能エネルギー開発技研ゾーンなどが賑わい
を見せていました。この他、同じ会場内で「中小企業テクノフェア」

「エコ・ベンチャーメッセ」も同時開催されており、健康経営に
関連して、様々なストレスチェック機器等のブースもあり、皆さ
ん興味深く説明を聞いておりました。
　2日目は「西条酒造通りめぐり」を観光協会のボランティアガ
イドの方に案内してもらい、蔵や水そして、西条の酒蔵の特徴を
説明してもらいながら回りました。
　今回の視察研修は目的地まで距離があったため、ハードスケジ
ュールだったと思いますが、大変有意義な研修だったと思います。
　参加者の皆さん大変お疲れ様でした。

【個人の部】

個人優勝　森英治郎様 団体優勝　観音寺ロータリークラブ様

【団体の部】
順位 競技者名 GROSS NET
優勝 森 英 治 郎 72 70.8
２位 真 鍋 孝 子 95 71.0
３位 近 藤 昭 雄 99 71.4

順位 団体名 NET
優勝 観音寺ロータリークラブ 218.0
２位 観音寺ゴルフクラブ 219.2
３位 駅通りゴルフクラブ 220.4
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私たちは
人と暮らしの豊かな未来を創る
“快適生活提案企業” を目指します。
〈営業案内〉

シコクハム・食料　石油・液化ガス

　　　　　　肥料・住宅設備・水宅配・保険

本社／〒７６８−００６６
観音寺市昭和町二丁目４番５号
ＴＥＬ（０８７５）２５−２１４４
ＦＡＸ（０８７５）２４−２８７７http: // www.shikokubussan.co.jp

四国物産株式会社

F o o d s E n e r g y Environment

経 営 計 画 作 成 セ ミ ナ ー 開 催

業績向上のために経営計画作成にチャレンジしてみませんか!?

　8月21日から9月25日に亘り経営計画作成セミナーを5回シリーズで
開催し、10名の方々が受講されました。講師として、中小企業診断士
　森昭博先生［㈱森の経営コンサルタント］をお招きし、熱心にご講
義をしていただきました。
　経営計画は経営にとって重要なツールではありますが、作成してい
ない企業も多く存在しています。自社の現状を適切に分析し、将来の
成長に向けた経営計画を作成する企業が少しでも増加すればと考え本
セミナーを企画いたしました。
　セミナーでは、計画作成に必要な知識を説明するとともに、受講者
様に事例となっていただきグループワークを通して現状分析から戦略・戦術作策定、数値計画の作成までを行いました。
このように実際の経営計画作成を体感していただくことで、より理解が深まったことと思います。

　企業経営には様々な悩みがつきまといますが、経営計画を作成・実行していくことで悩みを解消でき業績アップの可
能性が高まります。自社の経営計画を作ってみたいけれど作り方が分からないという方はお気軽にご相談ください。商
工会議所が各種専門家や支援機関等と連携し、経営計画作成をサポートいたします。

［セミナーの内容］
第１講 ［経営の基礎］経営の基本、経営理念、経営計画とは
第２講 ［現状分析］自社の環境分析、計数管理
第３講 ［戦略策定］事業コンセプト、重点方針
第４講 ［戦術策定］アクションプラン、実行計画
第５講 ［経営計画書の作成と管理］数値目標、ＰＤＣＡサイクル、計画発表

経 営 計 画

経営計画を活用すると
①目標と現状のギャップを認識でき、進むべき方向が

明確になります。
②やるべきことが明確になり、実行を管理できるよう

になります。
③経営者と従業員の間で情報共有ができ、モチベーシ

ョンが向上します。
④金融機関や取引先からの信頼が高まります。

客数減少　売上不振
人材不足　資金不足

業績改善
将来を見据えた経営

経営計画作成
実行・見直し・改善

セミナー開講
経営計画作成セミナーを開催していますので、
受講していただくと経営計画作成に必要な知
識を身につけることができます。

個別サポート
商工会議所職員が企業の現状をお聞きし、経
営計画作成を個別にサポートさせていただき
ます。

専門家への相談
企業の現状に応じて課題解決に必要な経営の
専門家や各種支援機関をご紹介させていただ
きます。

サポート
１

サポート
２

サポート
３
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青年部だより

■８月定例会　大人の靴磨き講座
　先日８月８日（水）８月定例会を開催しました。仁田会長の挨拶よりはじま
り、７月度の青年部事業報告が行われ、収支決算・報告、異議なく無事承認さ
れました。
　今回の講師例会は「大人の靴磨き講座」講師はダイエークリーニングの大谷
勇治さん。
　まず、靴磨きの手順を一から説明して頂き、靴紐を解き、シューキーパーを
装着。私も含め、靴磨きの経験が浅いメンバーは講師、経験のあるメンバーか
らのアドバイスを頂きまして、一つ一つ丁寧に行いました。靴の汚れを取り除き、靴の色に合ったクリームを自身の指
で丁寧に塗っていく。講師からのクリームの色の選択のアドバイスを頂きながら、メンバー皆、靴に愛情を込めている
のが伝わってきます。そして、仕上げの作業へ。今回は手軽に代用出来るアイテムを使って説明して頂けました。靴の
磨き方もメンバーの個性が出て、細かく行うメンバー、ワイルドに行うメンバー、どちらともいいのですが、仕上がっ
た靴を見るとメンバー皆の表情が違います。メンバー皆嬉しそう。靴を磨く作業は根気がいる作業ですが、お洒落は足
元から、身だしなみは自身の人生が変わるかもしれない。靴磨きは、自分磨き。
　最近、カジュアルな服装が多くなっていくご時世ですが、何か、メンバーに足りないものを再確認出来たのではない
かと思います。
　一つ一つの丁寧な作業がメンバーの事業、青年部の活動を支えていることをメンバー皆が共有出来た事業でした。

育Hagukumi委員会　尾幡　正和

■日本商工会議所青年部　第35回四国ブロック大会　高知大会
　去る９月１５日に高知市にて四国ブロック大会に参加してきました。
　今回のスローガンに「交流維新」と掲げていることもあり、高知ならで
はのおもてなしに期待しておりました。
　まず、高知と言えば「よさこい」ということで、オープニングによさこ
い踊りを見た後に、記念式典が始まりました。
　森本ブロック代表理事の挨拶から始まり、多くの来賓の方々からも挨拶
をいただき、いよいよ登録者数の発表で、高知出身の広末涼子さんがサプ
ライズで登録者数を発表してくれました。登録数はなんと、1059名もの
登録がありました。
　式典も終わり、続いて分科会ということで、メンバーも「おきゃく電車で交流維新」ということで路面電車の中で本
気の交流を図るプログラムと、「高知の名所・桂浜で交流維新」ということで、桂浜荘で食事した後に、坂本竜馬記念
館を観覧したり、桂浜散策をするプログラム、「鰹の藁焼きたたきで交流維新」ということで、実際に自分で鰹のたた
きを作って食すというどれも高知らしい分科会に分かれて参加しました。
　いよいよ１８時より待ちに待った大懇親会のスタートです。
　高知の名物や高知の地酒をいただきながら、本気の交流をしっかり出来たのではないかと思います。
　大懇親会が終わり、ここからは観音寺YEGとしての懇親会ということで、予約していたお店で、懇親しました。
　いつもは観音寺で懇親しているメンバーとも他所の土地で話すると、また違った雰囲気が味わえるのもあるし、また
分かち合えるキッカケにもなると思います。
　これから大きな大会を目指すには、いろいろ参加して、見ることで、今後の青年部活動や事業所にも活かせるチャン
スにしてほしいと思います。

副会長　林　 知 宏

※YEGとは、商工会議所青年部の英語名（Young Entrepreneurs Group −若き企業家集団−）の頭文字をとったものですが、
同時に商工会議所青年部のコンセプト（若さ、情熱、広い視野を持った経営者＝Youth，Energy，Generalist）を表しています。

観音寺商工会議所青年部ホームページ　http://www.kan-cci.or.jp/yeg/
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創立50周年記念式典・第５０回岩手総会に参加して
　10月3，4日、幸運な事に台風24号と25号の間で、お天気にも恵
まれ、創立50周年という記念すべき岩手総会に5名で参加致しまし
た。
　昭和から平成、そして新しい元号へと時代の転換期を迎える中、
地域のリーダーとしての使命と役割を再認識し、平和で心豊かな社
会の実現に向け、新たな活動を展開するために「岩手宣言」が総会
で承認されました。
　一、地域への架け橋となり、持続可能な経済成長に向け、地域創

生の実現に貢献します！
　一、社会への架け橋となり、起業家支援、少子化対策、環境対策など各地女性会の活動を後押しします！
　一、日本全国への架け橋となり、震災・災害復興や福島の再生を継続的に支援します！
　一、世界への架け橋となり、復興五輪の成功、大阪・関西万博の誘致など国家的イベントを応援します！
　盛岡出身の新渡戸 稲造の言葉「願わくは、われ太平洋の架け橋とならん」に倣い、女性会が未来の架け橋となる活
動に取り組むというものです。
　開催地である岩手女性会連合会の佐々木裕子会長は、東日本大震災から7年半が経過する中、女性の感性をもって寄
り添い支え、柔軟な発想をもって経済活動に従事して来た、被災地の「今」を見ていただき、全国からの温かいご支援
に感謝の気持ちを伝えたいと挨拶され、会場内はエールの拍手に包まれました。
　総会終了後は、いざ物産展へ…気合を入れてのお買物タイム。わんこそば、じゃじゃ麺、和洋菓子、人の垣根をかい
くぐり次々と試食をこなし、なんとかお土産をゲット…いつもながらの争奪戦です。
　お楽しみの懇親会では、県立北上翔南高等学校の生徒たちが、大地を踏み鳴らす勇壮で激しい、鬼剣舞を披露してく
れました。1300年前から続く民俗芸能で、大地の悪霊を退散させ、天下泰平・五穀豊穣の祈りが込められているそう
です。
　高校生たちが伝統文化を継承されている事に感動しました。
　踊り終え息を整え、お面を取ると、とてもかわいいお顔が…おばさんたちの割れんばかりの拍手！

　地元岩手の山海の幸‥あわび、前沢牛などなどいただき大満足。
ミスさんたちのさんさ踊りで盛り上がり、終了したのは9時過ぎで
した。
　翌日は世界遺産の平泉中尊寺へと向かいました。極楽浄土を表現
しようと意匠が凝らされた金色堂には、奥州藤原氏の往時の技術が
集約した、見ごたえのあるものでした。東北新幹線にも乗り、念願
のずんだ餅もいただき、とても充実した岩手総会でした。来年は鹿
児島だそうです＊＊楽しみですね！

朝 倉　緑
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商店街だより

観音寺パンストリート出店者説明会開催

商店街のイベント情報

出店者一覧（順不同）

　去る10月7日（日）第4回観音寺パンストリートの説明会を実施しました。今回は
35件のパン屋の参加が決定いたしました。説明会には、12名の方が参加し、販売
時の注意点や出店場所の発表を行いました。説明会終了後には、実際に出店する
店舗の見学に向かいました。出店する場所を見ながら、商店街の店主と実際の販
売スペースの話をする姿が数多く見られました。尚、出店されるパン屋さんは下
記の通りです。普段あまり商店街を利用しない客層の方々にも商店街に足を運ん
でいただけますよう準備を進めておりますので、沢山の方のご来場を心よりお待
ちしております。

日　　時 内　　容 場　　所
１１月２日（金）〜４日（土） よるしるべ 観音寺市民会館他
１１月２４日（土） 観音寺パンストリート 観音寺商店街エリア
１１月２４日（土） イルミネーション点灯式 観音寺駅通商店街他
１２月１６日（日） 上市七福まつり 上市コミュニティホール

香川県（21件）
天然酵母パンKAINA　くまちゃんフーズ　まなべ屋製パン店　トラパーニ　てんとう虫　ベーカリーコンチェ
西内花月堂panya　ベイクショップカレンズ　㈲へんこつパン　手づくりパン工房そらパンそらカフェ
BOULANGERIE PATISSERIE Risum　パンと喫茶のお店カフェルポ　ハレハレコーヒー　十日屋
あみや×岡崎製パン　萬月　障害福祉サービス事業所やまもも　粉模様の空　四国物産のおからパン
大黒屋　麦遊布工房ヴァイセン

愛媛県（8件）
まちパンみつばち　一柳こんにゃく店　MoI　ジャックのパン屋　shima café　BOULANGERIE RIZ
papainベーカリー　73ななさん

徳島県（2件） 岡山県（１件）
天然酵母パンくまごろう　カントリーロードベーカリー どんぐりころころ

高知県（2件） 広島県（1件）
コミベーカリー　㈲菱田ベーカリー おへそカフェ&ベーカリー
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青色申告をしましょう！

会　長  　松　本　泰　幸
事務所　観音寺商工会議所内　☎２５−３０７３

記帳から決算までのご相談は

観 音 寺 青 色 申 告 会

　去る9月25日（火）から28日（金）まで計４日間、
当所２階小・中ホールおよび健診車を利用し
て、健康診断事業を実施致しました。
　本事業は当所会員事業所（協会けんぽ加入
者）の方々を対象に、健康管理・推進を図る
ため、公益財団法人香川成人医学研究所のご
協力により、平成10年度より毎年1回実施して
おります。
　当所からの受診料補助もあり、短時間で健
診できるということから毎年好評で、本年度
は228名が受診されました。

　去る、10月22日(月)〜10月28日(日)の一週間
に亘り、当所においてプレミアム付き観音寺
市元気地域商品券を発売しました。この事業
は、観音寺市大豊商工会との連携によるもの
で、総額16,500万円分の商品券を販売するも
のです。今年も、1万1千円分を1万円で販売す
るお得な商品券になっております。
　また、取扱店5店舗で買い物をし、異なる
5店舗のスタンプを押していただいた台紙で、
〝スタンプラリー〟に応募できます。これは、
ご応募いただいた方の中から抽選で100名に
5,000円の賞金が当たる企画です。さらに、使
用済み商品券で応募することにより参加でき
る抽選会も開催しており、こちらも抽選で100
名の方に5,000円の賞金が当たるという3つの
得点が付いています。商品券は発売日から平
成31年1月31日までの期間で、黄色いのぼりが
目印となっており、市内の約530店舗で使用で
きます。 ※　産業によっては、これとは別に特定最低賃金が定め

られているものがあります。

時間額 ７９２円

健康診断事業開催

観音寺市元気地域商品券

香川県最低賃金
『必ずチェック最低賃金！使用者も労働者も』

26円up
平成30年10月１日から！

最低賃金に関するお問い合わせ先
香川県労働局基準部賃金室　電話：087－811－8919

■再就職の依頼・情報提供等の規制
　現役の国家公務員が、営利企業等に対し、他の国
家公務員・OB の再就職を依頼することや、再就職
させる目的で国家公務員・OB の情報提供等を行う
ことは禁止されています。
■利害関係企業等への求職活動の規制
　現役の国家公務員が、職務として携わる契約や処
分などの相手方となっている利害関係企業等に対
し、求職活動を行うことは禁止されています。
■元の職場への働きかけ規制
　再就職した国家公務員 OB が、再就職先の契約や
処分に関し、便宜を図るよう元の職場に働きかけを
行うことは禁止されています。（原則として退職後
2 年間）
★皆様へのお願い
　皆様におかれましても、規制違反を未然に防ぐ観
点から、国家公務員・OB にこうした行為を求めな
いようご協力をお願いします。また、規制違反が疑
われる行為を見聞きした場合には、下記連絡先まで
情報提供をお願いします。秘密を厳守します。

◆連絡先　再就職等監視委員会事務局
電話：03 －6268 －7660～ 7668、7681
ＵＲＬ：http://www5.cao.go.jp/kanshi/index.html

国家公務員の再就職等規制にご協力を

お 知 ら せ

お 知 ら せかんおんじ商工だより　2018年11月 7
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　全国各地で商談会や事業相談に参加させていただくと、商品やサービスの
価格の付け方がズレているのではないかと感じることがよくあります。安過
ぎると感じるものはごくまれで、ほとんどは高過ぎる場合です。
　どうしてそんな売れそうもない価格が付いているかを聞いてみると「こん
なに手間がかかっているのだから」とか「こんなに希少な材料を使っている

のだから」といったいわゆる「つくり手目線」の理由が多いのです。お客さまがいくらなら買うかや、利用してくれる
かをきちんと考えないと、売れるはずがありません。驚くことに事業者さんとお話していると、お客さまがどう感じる
かや市場でも競合商品の状況や価格などにまったく関心を払わない人もいます。
　そのような中でうすうす「高いのではないか」と思っていたり、商談会で「高過ぎる」と言われた経験のある事業者
さんで、どうしてもビジネスにしたいと考えて努力する気持ちもある人に対しては「もっと高くすることを考えてみた
らどうでしょうか」とアドバイスすることがあります。「高い」と評価される商品やサービスの中には、これ以上高く
なっては売れないだろうと自分で判断して商品のつくり込みが中途半端になってしまっているものもあるからです。
　先日聞いたケースですが、高知県でキンメダイの昆布締めをつくっている事業者さんがいます。地元で取れる高級魚
のキンメダイの切り身をスライスした昆布の根ではさみ、保存性を高めたものです。味はとても良いのですが、見た目
と食べ応えに問題がありました。もっと身を厚くして、もっと昆布もふんだんに使って、とことんおいしくした方がよ
いと思いました。もちろん原価は大幅にアップして売り値もぐっと高くなります。
　このケースでお客さまの心理を考えてみると、そもそも高級魚のキンメダイの昆
布締めが安い食材だと思って注文する人はいません。それを頼む時点で価格が多少
高いかどうかは問題ではないのです。むしろ本当の食通もうならせるようなおいし
さと見た目のゴージャスさを追求すべきなのです。伊豆や房総、八丈島などの島も
ののキンメダイに慣れた都市部のお客さまに、なにがなんでも「うまい」と言わせ
ないとこの商品はそもそもスタートラインに立てないのです。とことん良いものが
出来上がれば、ターゲット層や利用シーンを変えて、もっと高く買ってくれる売り
先を考えることができます。ただし、手抜きやごまかしは通用せず、要求されるレ
ベルは上がります。
　そもそも地方発の商品開発は、のちのち値引き合戦に巻き込まれるようなありき
たりなものをつくってはいけないと私は考えます。お客さまの支持によって持続的
に高く買ってもらえるようなものを目指すのが理想だと思います。その一歩として、
「高い」と言われたら、「もっと高くして商品価値を突き詰める」方向も検討して
みてはいかがでしょうか。

日経ＢＰ総研マーケティング戦略研究所　上席研究員　渡辺　和博　

『高い』と言われたらもっと高くできないか考えてみる

渡
わた

 辺
なべ

  和
かず

 博
ひろ

　日経BP総研マーケティング戦略研
究所上席研究員。1986年、筑波大学
大学院理工学修士課程修了。同年、日
本経済新聞社入社。日経パソコン、日
経ビジネス、日経トレンディなどIT分
野、経営分野、コンシューマ分野の専
門誌編集部を経て現職。全国各地の商
工会議所などで地域振興や特産品開発
のための講演・コンサルを実施。消費
者起点のものづくりをテーマに地域発
のヒット商品育成を支援している。

※答えは、平成31年１月号をご覧ください！

タテのカギ
１　英語で「シーライオン」と呼ぶ海の動物
２　仲買人のこと英語で？
３　葉っぱはカイコの餌
４　公園などにある長椅子
６　船が停泊する時に下ろす
９　芭蕉の句、物言えば…どこが寒い？
11　幼児の言葉で頭のこと
12　昆布や煮干しからとります
13　大にしたり、弾ませたり、潜めたり

９月号の答え

ヨコのカギ
１　あわ、バブル
４　ハンド、ボーイ、マーク
５　赤でもロゼでもないブドウ酒
７　オープン、サイド、キャンピング
８　牧場などで飼う牛や豚など
10　鼻で感じるかぐわしいもの
12　的を狙って、手で矢を投げます
13　へつらうために売るもの
14　小麦粉をまぶした魚のバター焼き

1 2 3 4　　 C

5 　 　 B 6

7 8 9　　 A

10 11

12 　 D 13

14 　 E

1　　 A 2 3 4

5 6 　　   B

7 8　　 C

9 10

11 　　   D

12 13 　　   E

A B C D E
A B C D E

マ　ヨ　イ　　　ウ　ブ
ワ　　　オ　オ　イ　リ
シ　コ　ウ　ヒ　ン
　　ン　　　メ　グ　ミ
ハ　ヤ　ブ　サ　　　カ
バ　ク　　　マ　ロ　ン

マ イ コ サ ン

トレンド通信かんおんじ商工だより　2018年11月 9
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広 告

　ベストウイズクラブでは、「福祉制度キャンペーン」を9/18〜11/30に実施いたします。本キャンペーンは『商
工会議所福祉制度』を会員の皆様にご理解いただき、会員事業所の福祉向上にお役立ていただくことを主な目的と
しています。
　『商工会議所福祉制度』は、経営者・役員の皆様の保障や退職金準備他、入院・介護・老後に備えた様々な保障
ニーズにお応えするものです。
　商工会議所職員とアクサ生命保険株式会社の担当社員がお伺いした際には、是非ご協力いただきますようお願い
申しあげます。

※「ベストウイズクラブ」は、商工会議所共済制度・福祉制度の普及・推進を目的とし全国各地の商工会議所および
アクサ生命保険株式会社により運営されている組織です。

連絡先　観音寺商工会議所　 〒768-0067　観音寺市坂本町一丁目1番25号　TEL（0875）25 -3073

『商工会議所福祉制度キャンペーン』実施のお知らせ

かんおんじ商工だより　2018年11月 11



ス ケ ジ ュ ー ル 表

〒768 -0067　香川県観音寺市坂本町一丁目１番25号
ＴＥＬ　（０８７５）２５−３０７３ ㈹
ＦＡＸ　（０８７５）２４−０５２６
ＵＲＬ　   h t tp : //www.kan-cc i .o r. jp/
 E-mail 　info@ kan-cci .or. jp

スケジュール表（2018年 11月～12月）

11 月 1 日（木） 女性会定例会

2 日（金） 青年部役員会

7 日（水） 正副会頭会

12 日（月） 青年部定例会

18 日（日） 第150回簿記検定試験

19 日（月） 香川県下商工会議所議員大会

21 日（水）
第60回優良従業員表彰式

一日公庫　国民生活事業

26 日（月） 税務相談

12 月 3 日（月） 正副会頭会

9 日（日） クリスマスの集い

10 日（月） 年金相談

17 日（月） 女性会理事会

19 日（水） 日本政策金融公庫　国民生活事業

28 日（金） 仕事納め（閉所：12 月 29 日～ 1 月 3 日）

タイトル：東雲（しののめ）
撮影者：観音寺商工会議所青年部 
　　　　The Loft 眞鍋光太朗氏
ぐんと冷えた朝。南の山々から覗く雲と、
収穫を終えた田畑を照らす陽の光が印象
的でした。秋の夜長と言いますとおり、
日照時間はこの時期がいちばん短いそう
ですね。20 代として過ごせる最後の秋
は、読書や音楽など、大人な過ごし方に
挑戦してみたいと思っています。

表紙写真撮影

事業主が事業をやめたり、第一線を退いた時の生活安定をはかるためにつくられた制度です。

節税しながら事業主の退職金の積み立てができる！

小 規 模 企 業 共 済
特　　色

◆共済金の支払は政府が責任をもっ
ていますので安全、確実です。
◆掛金は全額所得控除となり、課税
所得金額から差し引かれます。
◆共済金は退職所得となりますので、
税法上有利になります。

加入できる方は
◆常時使用する従業員が20人（商業
と宿泊業・娯楽業を除くサービス業
は5人）以下の個人事業主、及び会
社の役員。
◆個人事業主の「共同経営者」で一定
の要件を満たす方も加入できます。

毎月の掛金
◆1,000円～70,000円
　（500円刻み）
◆加入後の増額、減額が
できます。

従業員数

　商業・
※サービス業

製造業・
その他の業種

20人
以下5人以下

■ 法 律 相 談
経営上、法律問題で困ったとき、お気軽にご利用
ください。
商工会議所で無料相談券を発行します。
田岡敬造弁護士

■ 金 融 相 談
毎月第３水曜日　１０時～１2時
日本政策金融公庫　国民生活事業係員

■ 税 務 相 談
奇数月第４月曜日　１０時～１６時
山地会計事務所

■ 年 金 相 談
偶数月第２月曜日　１０時～１５時
観音寺信用金庫

■ 専門経営相談
希望日　１３時～１６時
中小企業診断士（香川県中小企業診断士協会）

日本政策金融公庫国民生活事業より ◆日時：平成３０年１１月２１日㈬  １０：００〜１５：００
◆場所：観音寺商工会議所１階　相談室一日公庫開催のお知らせ

※事前にご予約をお願いします。詳しくは、商工会議所（25 − 3073）までお問い合わせ下さい。
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